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REGLA 2 

Apócope: La -E final átona latina en ciertos contextos ha desaparecido en castellano 

(/-e/ > /Ø/) 

Ej.: ANTECEDERE > anteceder 

Esto ha ocurrido tras l, n, s, r, d, y c (respectivamente /l/, /n/, /s/, /r/, /d/ y la actual /θ/) siempre y 

cuando estas consonantes no formen grupo. Esta pérdida no se generaliza hasta fines del siglo XI tal vez 

por influencia francesa o provenzal. Sin embargo, desde finales del siglo XIII se restableció en muchos 

casos, incluso en algunos en que nunca se había perdido, quizá por influencia de la épica (“e 

paragógica”). También se conservó en cultismos. 

En gallego-portugués se mantiene la -e tras d: BONITATEM > bondad. 

 

1 antecedere > anteceder 

 augurem (1) > augure > augur 

 censorem (1) > censore > censor 

 centurionem (1) > centurione > centurión 

5 compensare > compensar 

 consulem (1) > consule > cónsul 

 crucificare > crucificar 

 deponere > deponer 

 distare > distar 

10 divulgare > divulgar 

 dominare > dominar 

 gravare > gravar 

 inflare > inflar 

 legionem (1) > legione > legión 

15 lictorem (1) > lictore > lictor 

 nectarem (1) > nectare > néctar 

 Neronem (1) > Nerone > Nerón 

 priorem (1) > priore > prior 

 proconsulem (1) > proconsule > procónsul 

20 resonare > resonar 

 satisfacere > satisfacer 

 sermonem (1) > sermone > sermón 

 tribunalem (1) > tribunale > tribunal 

 trivialem (1) > triviale > trivial 
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25 vulnerare > vulnerar 

 


